

SESION ORDINARIA N° 93
28 de Junio de 2019

En Caleta Hornos, siendo las 16:30 horas del día Viernes 28 de Junio, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 93, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega , Beatriz Hernández Azócar, Marcelo Godoy Roco y Roquer González Rojas. Ausente en cometido en representación del Concejo Municipal concejal Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

1.- Lectura de correspondencia recibida

2.- Acuerdos:

2.1 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 12/2019 por \$8.500.000

2.2 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 13/2019 por \$4.500.000

2.3Subvención Comité de Agua Potable Rural de Caleta Hornos por \$500.000

2.4 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 14/2019 por \$20.000.000

3- Entrega de informaciones Alcalde

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura de correspondencia recibida

- Correo de Asociación de Municipios Rurales, en nombre de Alcalde de Combarbalá Presidente don Pedro Castillo , por modificación de estatuto se creó la Comisión Mujer Equidad de Género y Familia, se invita a participar en estas comisiones, solicita acuerdo de Concejo o ratificar anterior de participación en comisiones

Concejales Alegria dice acuerdo que se pide es por es por la nueva comisión o por modificación de nuevos estatutos porque esto implica modificación a estatutos

Mario Pizarro dice lo vamos a consultar y podemos ver en qué comisiones están ustedes

- Anden Austral invita a participar de cursos de capacitación en materias varias y en distintas localidades como Iquique, Santiago y Viña del Mar
- Anden Austral invita a participar en cursos varios en distintas localidades del país como Puerto Montt, Santiago y Arica
- Carta de Comité de Agua Potable Rural Caleta Los Hornos, en donde solicitan aporte o subvención por \$500.000 por problemas en funcionamiento de Planta de Tratamiento que acarrear gastos periódicos y no considerados por este Comité de Agua Potable y aprobación de recursos necesarios para funcionamiento de línea 2 que ascienden a la suma de \$ 4.500.000
- Memorandum N° 78 de 25 de Junio de 2019 , de Secplan que pide acuerdo de celebración de contrato por Concejo Municipal asociado a proyecto Construcción Plaza Mirador Caleta Hornos
- Ordinario N° 497 de Directora Regional de la Dirección de Obras Portuarias Región de Coquimbo, solicita el compromiso de la Municipalidad de entrega de agua vía camiones aljibe , una vez ejecutado el proyecto de Infraestructura Portuaria en la localidad de Chungungo

Se da término a punto N° 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 12/2019 por \$ 8.500.000

Presidente Galleguillos dice esto corresponde al Programa de Tenencia Responsable de Animales que permite contratación de profesional e insumos para hacer actividades de capacitación a los vecinos, además de eso procedimientos cirugías a los perritos

Concejal González dice ¿esto sería cuándo?

Presidente Galleguillos dice desde el 1 de julio hasta fin de año

Concejal Godoy dice ¿es en toda la comuna?

Presidente Galleguillos dice sería como nosotros lo coordinemos, se coordina por días en las distintas localidades

Concejala Carmona dice ¿ella traería insumos y todo?

Presidente Galleguillos dice el programa cubre todo eso, es como en vez del programa anterior que nos daba un monto para licitar las operaciones, aquí el programa lo que hace es que contratemos a un profesional de manera permanente para que haga las operaciones, ahora no van a ser tan masivas como antes, porque antes había todo un equipo y operaban 50 perros en el día, aquí no, aquí es lo que va quedando y la idea es que la gente levante demanda

En votación

Concejala Hernández aprueba

Concejal González aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejal Alegría dice la iniciativa educación, me fijo en lo que se entrega acá, \$ 1.000.000 eso ¿implica entrega de folletería, aparte de eso ¿ alguna charla de parte de la profesional?

Presidente Galleguillos dice los servicios están orientados a material administrativo para funcionar, si va a hacer capacitación necesita entregar insumos, afiches de promoción, eso se imputa al millón y no a los 7

y medio, ese millón es para gastos administrativos, eso va a gasto administrativo

Concejal Alegría dice pensé que impresión, pensé que se iba a imprimir porque ahí habla directamente del tema de la educación, porque me imaginaba que contratando un veterinario, porque todavía tenemos bastantes complicaciones, tenemos perros enfermos con sarna, con garrapatas, porque esto es una seguidilla de varios proyectos, si uno hace un repaso este es como el quinto o sexto proyecto que tiene que ver con la tenencia responsable de mascotas, entonces mantenemos una población de mascotas enfermos y que nadie se hace responsable, salimos del municipio y hay mascotas enfermas, entonces si hay educación, el tema está en la educación, que las personas se hagan realmente responsables de la tenencia de sus mascotas, lo otro respecto a los siete millones de pesos porque revisé el aporte que hace la Subdere y todos dicen lo mismo al profesional se le pide un plan dentro del municipio, si pienso en un plan, me imagino que al llegar eso es lo que se va hacer de acuerdo a un diagnóstico

Presidente Galleguillos dice lo más probable es que el primer mes se haga un diagnóstico para después

Concejal Alegría dice ¿esto se licita?

Presidente Galleguillos dice no, se contrata un profesional que pasa a ser funcionario municipal

Concejal Alegría dice lo lógico sería que se contrate al mismo profesional que ha venido en todo este proceso, porque conoce la realidad, la historia, si tiene conocimiento es mucho más efectivo, que ese plan lo pueda tener y pueda incrementar el tema de la curación de nuestras mascotas, porque primero fue esterilización, después el tema del chip, pero nuestros perros están enfermos, la primera vez pregunté si esto consideraba la desparasitación

Presidente Galleguillos dice no son nuestros perros, son los perros de nuestros vecinos, estamos ayudando a mitigar y a minimizar los impactos de estos perros enfermos, con la esterilización las pariciones masivas, la sobrepoblación de perros de calle, eso es lo que busca este programa, esto es para seis meses, tampoco es un gran programa, es lo que la Subdere nos ofrece con el PETRAC

Concejal Alegría dice ojalá esto tendiera en lo posible para toda la comuna, la vez pasada comentábamos la gran cantidad de perros que vienen a votar en la carretera, ahí se concentra una gran cantidad de

perros que vienen a botar, ojalá que se pudiera utilizar bien los recursos, ir desparasitando, basado en eso no tengo ningún problema en aprobar Concejal Godoy dice pero igual se terminó el programa, a la semana veíamos en los pueblos que la gente seguía reclamando que seguían yendo a votar animales

Concejal Alegría dice han habido reclamos que han envenenado perros, eso pasa por tema de educación

Concejal Alegría dice además hay sobrepoblación de perros, la gente cría y cría perros

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, González, Godoy y Hernández, más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.1 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 12/2019 por \$8.500.000. **Acuerdo N°479**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 13/2019 por \$4.500.000

Presidente Galleguillos dice esto obedece a justamente una reunión y visita técnica a la planta tratamiento de aguas servidas de Caleta Hornos donde se determinó que se requiere una reparación urgente para su funcionamiento, se están rebajando iniciativas que no van ser utilizadas, para poder imputar presupuesto a esta obra de mantención y reparación de planta de tratamiento de aguas servidos de Caleta Hornos

En votación

Concejala Hernández dice creo que este aporte es para mejorar la planta, creo que es necesario para todo ser humano contar con alcantarillado, así que apruebo

Concejal González aprueba

Concejala Carmona dice Alcalde mi votación apruebo, claramente esta es una necesidad básica a nuestro tema de agua potable y sistema de alcantarillado pro un tema de salubridad, lo que si me preocupa, porque desconozco en qué situación se encuentra el comité APR de Caleta Hornos, me refiero a tema económico, porque de hecho sabemos y fuimos bastante solidarios con APR de La Higuera y aprobamos subvención de cuatro millones, preocupa porque van a llegar todos los APR a solicitar subvención y puede ser superior a los montos que estamos aprobando, me gustaría igual a través del municipio como tenemos una persona asesora a

cargo de los APR, poder hacer un trabajo de hacer revisión o apoyo o asesoría para que a los otros APR de la comuna no les suceda, sé que esto es un tema puntual, son cosas fortuitas que suceden, pero para que no pase con los demás, apruebo

Presidente Galleguillos dice esto no es una subvención, es una obra, lo que pasa es que el programa de conservación DOH no incluye a las plantas de tratamiento, si bien es cierto hace inversión en las plantas de agua, pero las plantas de tratamiento, estas una vez que entran en operación es el mismo APR quien debe hacer reparación o mejoramiento, o postular algún tipo de proyecto, pero en este caso que es una emergencia y necesitamos reaccionar rápidamente para poder mejorarla, a propósito de la posible alta demanda que haya el martes en esta localidad a propósito del eclipse

Concejala Godoy dice por mi lado conozco el problema, nos reunimos con el APR, necesitamos salvar luego esta situación, apruebo

Concejala Alegría dice aprovechando que están acá los dirigentes del APR en la persona de don Eliseo, sería interesante, lo conozco desde cuando era dirigente, de hecho el presidía este Comité, creo que él tiene una visión completísima de lo que es la planta, la planta es municipal administrada por comité, porque salió una ley que deriva esto a los comités, entonces sería interesante porque en la carta hace mención en cuanto a un aporte, en cuanto a una solicitud, porque no es menor, porque nosotros aprobamos y se han hecho inversiones en esa planta no menores, acá tengo una modificación la N° 7 del 2017 por 13 millones, otra de mayor cuantía por 107 millones, entonces sería interesante saber, se plantea acá que está a punto de poder provocarse una emergencia

Presidente Galleguillos dice justamente ayer lo conversamos con don Eliseo y levantamos proyecto, tenemos las especificaciones técnicas, tenemos el contratista contactado para hacer la obra estamos solamente a la espera del acuerdo de Concejo para poder generar el acto administrativo para la ejecución de la obra

Concejala Carmona dice ¿esto es por trato directo?, no hay licitación

Presidente Galleguillos dice no, porque no supera las 100 UTM, además se generaron todos los actos administrativos que permitan hacer el trato directo, necesitamos tener imputación presupuestaria, porque si no tenemos imputación presupuestaria no podemos hacerlo

Concejal Alegría dice ¿cuál es mi duda?, por eso apelaba a la experiencia de don Eliseo, esto lleva bastante tiempo, esto tiene su desgaste, pero si pensamos que ha habido inversiones

Presidente Galleguillos dice lo hablamos con don Eliseo, vino el equipo técnico para acá, vino Eduardo Morales que esta acá presente y lo tenemos súper claro, pero ahora necesitamos urgente poder tener estos cuatro millones de pesos, para generar la obra de mejoramiento de emergencia y urgencia que cuenta hoy día el comité para poder mejorar su planta

Concejal Alegría dice no tengo ningún problema entendiendo que esto es una situación de bastante importancia, pero sería interesante a lo mejor en otra oportunidad de tener mayor información de cómo está funcionando esa planta, cuáles son los problemas, las complicaciones porque las inversiones que se han hecho y porque no resulto, pero apruebo con esas consultas

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, González, Godoy y Hernández, más el voto a favor del presidente Galleguillos se aprueba 2.2 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 13/2019 por \$4.500.000. **Acuerdo N° 480**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.3 Subvención Comité de Agua Potable Rural de Caleta Hornos por \$500.000

Presidente Galleguillos dice la carta se leyó , se establece que se tuvo que invertir en camiones de extracción de aguas servidas para poder mantener el funcionamiento de la planta y tiene una deuda de 500 mil el comité y algo, es con respecto a lo mismo

En votación

Concejala Hernández aprueba

Concejal González aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Alegría aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, González, Godoy y Hernández, más el voto a favor del presidente

Galleguillos se aprueba 2.3 Subvención Comité de Agua Potable Rural de Caleta Hornos por \$500.000. **Acuerdo N° 481**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.4 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 14/2019 por \$20.000.000

Concejala Hernández dice estos 20 millones eran para la iniciativa de ampliación de iluminación en Chungungo y ahora se van a incorporar más localidades

Presidente Galleguillos dice se van a incorporar más localidades porque el presupuesto alcanza para reparar tres localidades en vez de una, eso debido a que abarataremos costos porque estamos usando los que nos donó la Municipalidad de Las Condes, de esa manera, hicimos un catastro de todos los postes formales que hoy permiten la colocación de un farol, se les va a colocar, se hace presupuesto y se va a ejecutar la obra, recuerden que teníamos dos iniciativas, una que decía varias localidades y otra que era solo Chungungo, con la de varias localidades se está haciendo La Higuera y Caleta Hornos en este momento y con esta se va a hacer Chungungo, Quebrada Honda, el Trapiche y Punta Colorada de esa manera optimizamos el recurso y vamos a poder colocar más lámparas o poder ampliarlo a cuatro localidades

Concejal Alegría dice solo el alumbrado público

Presidente Galleguillos dice solo alumbrado público, no red domiciliaria

Concejal Alegría dice nos contactó una persona de Punta Colorada por el tema de que no tienen acceso a postación ni a tendido de línea, eso tiene mayores costos

Presidente Galleguillos dice CGE es el único que puede distribuir línea domiciliaria, nos pasó en la Villa San José de Los Choros

Concejala Carmona dice pero ahí invertimos 50 millones no fue menor

Presidente Galleguillos dice pero que pasó cuando iban a pinchar la línea, no la podían pinchar porque la línea no era de propiedad de Conafe, Conafe tuvo que hacer un estudio y nos tuvo que comprar la línea para poder energizarla, con CGE fuimos a Punta Colorada y establecimos la demanda, quedaron comprometidos a elaborar el proyecto de ampliación eléctrica, pero en estricto rigor, es como un monopolio, pero legal, entonces dependiendo de ellos y también ahí entran los lobby que se tengan para generar esos proyectos de ampliación de red domiciliaria, sin embargo en Punta Colorada en estas dos calles que me imagino que

son las que usted hace mención, se van a colocar unos postes para que se pueda extender el cable a estas casas, la misma empresa lo va a hacer para que se pueda extender a estas casa, donde está la iglesia y la última calle de atrás que son las dos sin iluminación, pero esto es solamente para alumbrado publico

Concejala Alegría dice entonces lo otro tiene alguna solución

Presidente Galleguillos dice pero va a ser una línea privada, en estricto rigor el medidor de esa persona va a estar en el último poste oficial y desde ahí tira la línea privada a su casa

Concejala Hernández dice posibilidad de que se pueda ampliar red eléctrica pero en cuanto a luminaria en los sectores donde no hay luz

Presidente Galleguillos dice significa colocar poste y eso encarece el costo ,ahora nosotros podemos colocar postes, podemos colocar para alumbrado público, pero no para red domiciliaria, ese poste permitiría o facilitaría la extensión de la red domiciliaria

Concejala Hernández dice este año ¿ no hay ninguna posibilidad ?

Concejala Carmona dice en La Higuera sobre todo

Presidente Galleguillos dice estamos ampliando la red pública en todos los postes existentes del sistema y son alrededor de 60

Concejala Hernández dice con Roquer salimos a recorrer en La Higuera hay varios sectores donde no hay postes, ¿no hay ninguna posibilidad?

Presidente Galleguillos dice de momento no hay recursos para

Concejala Alegría dice es la misma situación de Punta Colorada, no hay poste ni tendido de línea

Presidente Galleguillos dice de momento ampliación donde hay postes

Concejala Alegría dice ¿ considera hilo piloto?

Concejala Carmona dice alcalde considere La Higuera

Presidente Galleguillos dice La Higuera y Caleta Hornos se está ejecutando, donde hay un poste oficial se está colocando alumbrado publico

Concejala Godoy dice de hecho acá en Caleta hay pocos postes que están quedando, se ha ido cubriendo todo

Presidente Galleguillos dice en todos los postes de red domiciliaria se está colocando un farol y ya se está ejecutando, esto va a permitir lo mismo en Trapiche, Punta Colorada, Chungungo y Quebrada Honda

Concejala Alegría dice esto se modifica por eso, porque era para una sola localidad

Presidente Galleguillos dice porque estaba imputado a una sola localidad, yo creo que la modificación es bastante clara se baja una, pero la que se

sube considera a Chungungo, mira Chungungo cuesta seis millones, quedan 14 millones para otras localidades, pero no podíamos imputarla si no teníamos la modificación de la iniciativa que estaba orientado a una sola localidad

Concejala Carmona dice hay que ser solidario con todas las localidades, hay que tratar de cubrir lo que más se pueda

Concejal Alegría dice no logro entender la posición de CGE, si bien es cierto tiene monopolio legal, pero impide que otra empresa pueda ser parte de esto y pueda construir la línea

Presidente Galleguillos dice en Los Choros nos pasó, licitamos la construcción y se la adjudicó Dimatel y Dimatel construyó la línea, pero esa línea era de propiedad del municipio, entonces cuando la iban a pinchar Conafe dijo no la podemos pinchar porque la línea no es nuestra, entonces le dije se la cedemos, se la regalamos, dijeron "no la podemos recibir tenemos que comprársela", hicieron estudio y al final invertimos cincuenta millones y ellos nos compraron en 5 millones o algo así, igual recuperamos 5 millones que no teníamos pensado recuperar, ellos nos compraron la línea, cuando se hizo todo el tramite recién la pudieron pinchar pero pasaron 9 meses

Concejal Alegría dice nos pasó lo mismo con el sector del parque porque también lo hizo Dimatel y tuvimos serias complicaciones con Conafe, porque eso pasó a ser municipal y había todo un tipo de celos

Presidente Galleguillos dice por eso digo es un monopolio pero legal

Concejal Alegría dice en esa necesidad que tiene todo el sector de cancha vieja y esas calles en Punta Coloradas e puede elaborar algún proyecto

Presidente Galleguillos dice ya fuimos cancha vieja, claro Conafe como toda empresa las casas no se instalan porque no hay energía y Conafe no instala a red porque no hay casas, en la medida que las casas se están construyendo, ya existe la demanda nosotros podemos presionar a CGE para que haga al red eléctrica y decirles que en la medida que ellos coloquen van a tener más clientes, pero pasa por eso

Concejal Alegría dice hay una normativa según recuerdo que obliga a CGE a poder conectar

Presidente Galleguillos dice a conectar las zonas de concesión, pero también les da plazos súper largos para poder hacerlo, de hasta tres años, porque existe mucha demanda, dentro de la zona concesionada existen muchos lugares sin energía eléctrica, pero también la empresa no puede

hacerlo todo altiro y todo eso está normado por la SEC, pero ellos ya hicieron el levantamiento y están generando el proyecto de ampliación de red eléctrica para cancha vieja, tomaron las medidas, incluso se llevaron el plano

En votación

Concejala Hernández aprueba

Concejal González aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Alegría aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, González, Godoy y Hernández, más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.4 Modificación presupuestaria Área Municipal N° 14/2019 por \$20.000.000. **Acuerdo N° 482**

En tratamiento punto N°3 de la tabla Entrega de informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice informar de contrataciones en área municipal don Patricio Castillo a contrata grado 16, los otros son 10 personas que se contrataron para hacer limpieza de los accesos y calles de La Higuera de cara al próximo Eclipse Solar, contarles que el dos de Julio los estudiantes van a tener clase hasta el mediodía van a almorzar y se van a ir a sus casas , lo más probable que ese día en la mañana hayan charlas, vamos a tener científicos, si el borde costero está nublado que es una probabilidad, pero no una realidad, los alumnos que levanten la solicitud van a ser trasladados a La Higuera; en La Higuera se establecieron dos puntos de observación, uno en la cancha de fútbol de La Higuera donde vamos a invitar a nuestros vecinos ya sea de La Higuera o de otras localidades

Concejala Carmona dice en la cancha ¿ qué va a haber?

Presidente Galleguillos dice se va a construir una pérgola, donde va haber patio de comida, más módulos de servicios públicos, otros de empresas privadas, baños químicos, dispensadores de agua

Concejala Carmona dice la gente de La Higuera ¿ va a vender propiamente tal o tiene la instancia del sector de la Pampilla ?

Presidente Galleguillos dice en ambos lados, esperamos 1000 personas en el estadio

Concejala Carmona dice me decía que iba a haber televisión, hablaban de Diana Bolocco y Pamela Díaz

Presidente Galleguillos dice vamos a restringir el acceso a La Higuera a partir del martes a las seis de la mañana, porque si llegan muchos vehículos a La Higuera vamos a colapsar, vamos a tener fila enorme por la ruta de acceso para abajo, pero sí va estar abierta a funcionarios, concejales, prensa, familiares de ustedes, estamos haciendo adhesivo que diga residente, se va a pegar en parabrisas del auto y entrar sin problema, incluso puede ir a sector la Pampilla y después volver, en cruce Ruta 5 y Cefam, presencia de Carabineros y funcionarios municipales para ante cualquiera que llegue para que haya una tolerancia y no se nos genere ese problema, porque van a venir familiares de nuestros vecinos, la idea es que los familiares de nuestros vecinos compartan en el estadio con nuestros vecinos, el tema de la explanada más que nada es para desahogar La Higuera, porque no podemos

Concejala Carmona dice tengo una familia que va a ir, que es familiar nuestro

Presidente Galleguillos dice el lunes vamos a coordinar eso

Concejala Carmona dice el lunes, eso que dijo recién que si una familia está en el sector del pueblo y si quiere ir hacia la Pampilla con esa credencial

Presidente Galleguillos dice con esa credencial de residente va a poder salir y entrar sin ningún problema

Concejal Godoy ¿cuántos kilometro hay ?

Presidente Galleguillos dice como 2 kilómetros

Concejal Godoy dice que camine la gente le sirve para el buen desarrollo de la salud, porque vamos a tener un ir y venir en vehículo, mejor que caminen

Presidente Galleguillos dice hay 60 puestos de comida locales, más 15 de **usuarios de Indap que son mercado campesino y creo que como 10** emprendedoras de artesanía, tenemos 55 baños químicos en sector de Pampilla y 10 acá en el estadio, tenemos los equipos de prensa, efectivamente vamos a tener la presencia de ChileVisión, Radio Bío Bío, La Red, Radio Cooperativa, Megavisión y TVN, Tele13, se va a transmitir un programa en vivo, Mega va a cubrir Incahuasi, Domeyko , Chilevisión va a transmitir su matinal desde La Higuera, el día martes en la mañana, la escenografía va a ser la cancha de futbol se a instalar a un costado de camarín de Independiente, va a haber set de televisión con cinco

cámaras, una de ellas apuntando el sol todo el día, reproduciéndose en streaming con logo de La Higuera, esto es una tremenda oportunidad

Concejal Godoy dice desde Totoralillo hasta la isla Tilgo, está lleno todo el borde costero, debe haber unas 40 motorhome, están instalados ahí, en la noche fuimos a mirar

Concejal Alegría dice y si está nublado, van a tener que salir de ahí

Concejal Godoy dice no va estar nublado

Concejal Alegría dice Ceaza mandó la información y estos cinco días que quedan va a estar informando diariamente

Presidente Galleguillos dice las probabilidades existen, ojalá esté despejado en todos lados para que no haya tanto tránsito para acá, pero si el borde costero está nublado obviamente que el flujo hacia La Higuera va a crecer, porque si amanece nublado en la mañana y se despeja en la tarde

Concejal Godoy dice a los japoneses les explicamos, dijeron en Totoralillo Norte va a estar despejado

Presidente Galleguillos dice puede pasar, hoy llega primer equipo de la televisión, hemos hecho veinte visitas a terreno antes de, el martes antes de irme a Santiago hicimos prueba de cámara para probar señal de internet

Concejal Alegría dice si se cumple pronóstico de lluvia a partir de mañana, siempre después se despeja

Presidente Galleguillos dice ojalá llueva para que se riegue la explanada

Concejal Godoy dice nosotros tenemos todo listo

Concejala Hernández dice lo único malo es que si llueve donde se hizo la pérgola siempre se hace una poza de agua

Presidente Galleguillos dice sí, pero eso se soluciona con un encausamiento de las aguas, el agua queda en el pasaje, ese pasaje entre la casa de Bernardo y de su hermano va a haber solamente acceso peatonal; también se repartieron lentes en todos los colegios y jardines infantiles de la comuna de acuerdo a la matrícula y este fin de semana se va hacer repartición a las localidades de lentes, los lentes hay que cuidarlos muy bien, porque si el lente se raya y entra ese rayo por el lente dañado también se puede producir daño ocular, por eso no era conveniente entregar los lentes tan anticipadamente, importante tener mucho cuidado con los niños chicos

Concejala Hernández dice que había una persona que explicaba a los chiquititos ponerles elástico a los lentes,

Presidente Galleguillos dice los lentes se usan antes del total y después del total en la fase parcial

Concejala Alegría dice es el mayor tiempo son tres horas, la curiosidad va a ser mirar, cuando dure la fase total los 2: 36 minutos se puede mirar, ahí se puede sacar los lentes

Presidente Galleguillos dice el eclipse no es un evento que creemos nosotros, la naturaleza nos puso así y tenemos que estar a la altura de responder, estamos obligados a responder, en el fondo es el día, el lunes a mediodía debíamos estar inaugurando el hito turístico al mediodía

Concejala Carmona dice tema traslado movilización, peor desde el día martes dos va ser tema de restricción y cierre de entrada del pueblo, hasta el día lunes no tendría inconveniente, porque estudiantes de enseñanza superior van a viajar a La Serena

Presidente Galleguillos dice la restricción no es para los vecinos es para la gente de afuera, el lunes va a estar normal, recordar que nosotros como municipio no establecimos zona de camping

Concejala Carmona dice pero hay gente que se está instalando

Presidente Galleguillos dice pero no autorizados por nosotros, el que se quiere acampar se va acampar igual

Concejala González dice qué pasa con parque municipal está abierto

Presidente Galleguillos dice los vamos a desalojar, sabe lo que significa que ahí allá gente desconocida acampando, que en la noche se pongan a chupar, a fumar, en la noche se van a poner a caminar para arriba y es peligroso, este evento debe tener impactos positivos y no negativos para la población, porque ahí no hay baños ni ducha, lo otro 15 mil litros de agua en sector cementerio y 5 mil en sector de La Pérgola, 20 contenedores de basura para ambos lugares, un módulo de reciclaje para recibir botellas, todo el comercio de comidas se van a instalar en patio de comidas y el comercio que no es comida se van a instalar en la cancha de carrera y en la explanada de al lado cancha de motos los de comida, va a haber grupo electrógeno para alimentarlos de energía para los hornitos, hervidores, son 40 puestos y cada uno va a tener su punto de conexión, esos puestos de comida fueron destinados única y exclusivamente para nuestros vecinos, pero tampoco se les negó el permiso a los foodtrack que vengan de afuera, porque de hecho cumplen más que los otros

Concejala Godoy dice los cuarenta puestos ¿están todos cubiertos?

Presidente Galleguillos dice si están todos cubiertos, creo que hay 55 más o menos, porque en la carpa de mercado campesino se instalan también de

comida, los que no necesitaban energía se instalaron ahí, porque tampoco podemos tenerle todo y a todos, 15 mil litros agua allá, 5 mil acá, servicios públicos, Carabineros, PDI, Bomberos, Salud allá, Cesfam y todas las postas tiene plan de contingencia ya armado; por otro lado la ambulancia comprada está adjudicada, probablemente llegue el lunes, contaríamos con 4 ambulancias más una de apoyo que llega del Sapu, sabemos y entendemos que nuestra atención primaria está orientada a nuestro vecinos, pero por ética y por ley debemos atender al público que llegue, pero si ocurre algún accidente debemos atenderlos igual, viene un grupo de Estados Unidos que vienen en aviones ultralivianos, ellos se juntan en torno, cada uno tiene un avioncito ultraliviano, se van a instalar en la cancha vieja de La Higuera, la que cancha de tierra que está frente a la casa del Jonathan, son asociación de pilotos ultralivianos algo así, debieran ser 12 avioncitos y creo un helicóptero, un grupo de científicos que llegan a la mina de Osvaldo Barraza, viene delegación de Melipilla, una de Macul y una de Iquique de Conycit del norte, hemos dispuesto el techado y teatro municipal para recibir esas delegaciones, la de Melipilla vienen por el día y viene una delegación de estudiantes de Perú a ver el eclipse también van a estar en La Higuera

Concejala Hernández dice viene una delegación de Tierra Amarilla me parece que se contactaron con el colegio y se les facilitó la sede del Independiente

Concejal Alegría dice ¿tema del agua cómo está?

Presidente Galleguillos dice hoy están haciendo las pruebas, había unas roturas en la matriz entre el pozo y la relevadora y se están aprovechando de cambiar, pero ya el pozo está operativo, tiene mucha agua, se hizo prueba de bombeo preliminar y ese pozo debiera estar arrojando de 8 a 9, litros por segundo es la misma noria, esa noria que tiene anillos de hormigón, tenía un metro y medio de borra por dentro y lodo por fuera que fue tapando eso orificios, lo que se hizo es que se extrajo todo el material, se colocó fieltro y se le colocó gravilla en todo el alrededor, además se captó la napa de donde venía se hizo sacado más hacia la napa, se limpiaron los anillos, también los hoyitos de hormigón, hicieron correr la bomba 24 horas y el pozo bajó 30 cm, además de eso le hicieron las prueba de calidad de agua, puede tener hasta 900 unidades no recuerdo exactamente y dio 500, en cuanto a calidad, el agua no tiene minerales, además como el APR había obtenido bomba por un programa de Gobierno Regional, se aprovechó el contratista que contrató la DOH y

puso la bomba nueva, falta cambiar algunas partes de la impulsión, que es fácil cambiarlas porque son tubos con pernos, se saca la plancha completa y se aperna con empaquetadura entre tubo y tubo, eso lo está haciendo el contratista de la DOH, el pozo debiera estar operando en condiciones normales entre el domingo y lunes

Concejala Hernández dice hoy en la mañana nos llegó el agua como a las 11 de la mañana harta y blanquita, no como habíamos tenido

Presidente Galleguillos dice lo que pasa concejal es que la obra del pozo contempla plan de contingencia que obliga a la empresa abastecer de 200 mil litros de agua diario en la planta relevadora para que bombee al estanque de La Higuera, eso ha estado trabajando todos los días sábado y domingo días, le está terminado y lo único que falta es cambiar estas tuberías que estaban rotas, creemos que el día lunes el estanque va a estar en su total capacidad y el pozo va a estar en condiciones de bombear y abastecer en manera permanente de manera que se vaya vaciando ir echándole, lunes y martes

Concejala Carmona dice igual por tema emergencia, sobre todo ese día que vamos a estar con población flotante tremenda que se espera, lo ideal es coordinación con APR, porque uno mira las redes sociales y todo el mundo critica y están en su derecho de expresarse

Presidente Galleguillos dice pero no es la verdad absoluta

Concejala Carmona dice nosotros como autoridades de turno no somos responsables, es el APR porque ellos son quienes cobran suministro, lo ideal es que APR se responsabilice ese día, cualquier emergencia que suceda, porque si viene con alta presión, y si hay alguna rotura los operadores ir y funcionar rapiditamente tratar de reparar cosa que no se vea, o quedarse echado en los huevos sin hacer nada

Presidente Galleguillos dice uno de los principales problemas concejal ha sido la falta de comunicación, hace unos días el agua estuvo saliendo turbia, porque bombearon agua y llegó turbia al estanque, entonces yo le dije a la secretaria por último si saben que el agua está sucia bótenla, avisen que el pueblo va estar sin agua por tal y tal motivo, lo sugerimos en todas las reuniones, ha sido la propuesta mejorar el canal de comunicación

Concejala Hernández dice ellos no hacen nada, mande a wasap a presidente, a la secretaria, llamé a la señora Inés y nadie contestaba

Presidente Galleguillos dice creo que el día miércoles o jueves debiéramos dejar de operar camión Onemi y camiones municipales, de acuerdo a lo

que se hizo, lo que si el proyecto contempla 1200 metros de cambio de impulsión que no se van a hacer antes del eclipse

Concejal Godoy dice en cualquier momento estamos propensos a sufrir un falla por tema de presión

Presidente Galleguillos dice lo que hay que hacer es regular el caudal, eso la DOH lo sabe y trae los técnicos que estrangulan la bomba para que no salga a chorro lleno, sino que salga de a poquito y con flujo permanente, todo sea en pos de mantener el sistema de manera permanente

Concejala Carmona dice ¿lentes alcalde?

Presidente Galleguillos dice a nosotros el Gobierno nos dio 2000 lentes, unos científicos nos van a regalar 370, un amigo que conocí en una de mis tantas actividades , me regaló 1550, ellos llegan mañana y estaban viendo la posibilidad de gestionar algunos más, si no vamos a tener que comprar unos 100 lentes por lo menos en La Higuera entregar, el fin de semana se va a repartir en las localidades

Concejal Godoy dice hay algún protocolo con las demás localidades de la comuna en ese sentido por tema de seguridad por las postas

Presidente Galleguillos dice departamento salud mandó su plan de contingencia, van a estar todas las postas cubiertas, de hecho va haber profesional médico en Los Choros y Punta de Choros, les voy a enviar por correo plan de contingencia, eso está armado y conversado con ellos, eso es cuanto puedo informar del eclipse, hemos tratado de hacer todas las coordinaciones con los servicios de gobierno

Concejala Carmona dice la última consulta en la televisión vi cuando usted dijo de que iba a haber cobro de estacionamiento, eso va a ser para todos incluyendo los habitantes de la comuna

Presidente Galleguillos dice sí, pero los habitantes no tienen para que ir para allá, mire lo que pasa es que nosotros cuando el año pasado comenzamos a buscar el mejor lugar para instalar el punto oficial de observación, el dueño del terreno dijo voy a establecer aquí un sector para el eclipse sí o sí, le dije vas a dotar de servicios también y me dijo no solo estacionamiento, entonces dijimos como va a estar estacionamiento, nosotros instalamos los servicios al lado, porque la idea es instalar servicios donde llegue la gente, no sacas nada de instalar servicios en un lugar donde no llegue nadie, él nos autorizó para hacer uso durante el día del eclipse como municipio desde la cancha de carrera hasta la carretera, desde la cancha de carrera hacia arriba es de él, están vendiendo ticket por internet por 15000 pesos, que incluye baño, agua, lentes, wifi,

estacionamiento, es el único evento como masivo privado, que lo único que tiene es estacionamiento, se está haciendo importante movimiento de tierra en el lugar para habilitarlo

Concejala Carmona dice pero ¿eso lo hicimos nosotros como municipio o lo hizo el dueño del terreno?

Presidente Galleguillos dice nosotros no metimos ninguna máquina municipal desde la cancha para arriba, si de la cancha para abajo solo donde vamos a tener la zona de servicios, donde íbamos a construir la pérgola dos, al final se arrendaron unas carpas para que haya sombra, piensen que la gente va a llegar a las 10 de la mañana y el eclipse es a las 16 , son 6 horas horas

Concejala Carmona dice los alumnos regresan sin problema, porque muchos colegios como Providencia no tienen clases ni lunes, ni martes, me refiero a que si el bus como sale el domingo, saldría igual el día martes

Presidente Galleguillos dice no lo he visto, pero lo veo súper difícil , una porque los buses van a estar destinados a trasladar a los alumnos que vengan de las localidades de La Higuera, dos porque el tránsito a La Serena va estar terrible ese día, debieran viajar el miércoles en la mañana

Concejala Carmona dice el día domingo se van varios estudiantes

Presidente Galleguillos dice lo voy a ver

Concejal Godoy dice ¿Alcalde resguardo policial, Carabineros?

Presidente Galleguillos dice hay tema que estaba siendo manejado, hay una delegación de Carabineros creo que de 20 Carabineros y 3 Oficiales que llegan a la comuna más los locales, que deben estar todos operativos, mañana me voy a juntar con el Suboficial, pero él tiene ordenado su servicio, veinte más en la comuna, me parece que los de Punta de Choros también vendrían

Concejal Godoy dice ¿Caleta cómo quedaría ahí?

Presidente Galleguillos dice insisto el Suboficial tiene ordenado los servicios, habrían Carabineros de tránsito, el principal objetivo de Carabineros es cubrir el tránsito, el 85 % abocado a eso , por eso prohibieron los eventos, algunos municipios hicieron show igual, teníamos una empresa interesada en hacer un festival acá en La Higuera, pero al final pusieron muchos requisitos, no salió no más, nos perdimos el arriendo del terreno donde nos íbamos a ganar unas lucas, pero la Gobernación emitió comunicado que dice que no está autorizando show que no fueran en punto oficial de la observación, así que la productora dijo no mucho atado.

Siendo las 17:50 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos .

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL